

Alianza para un mundo responsable, plural y solidario

# Asamblea Mundial de Ciudadanos

Lille - 2-10 de diciembre de 2001

Grupo socioprofesional

## EMPRESARIOS e INGENIEROS

Debate sobre la Carta de las Responsabilidades Humanas

1. Un tercer elemento común a todas las sociedades y a todos los entornos.

Agregar a la Carta de las Naciones Unidas de 1951 y a la Declaración de los Derechos Humanos de 1948, los Derechos de la Mujer y del Niño. Considerar los resultados de las Cumbres de Río e insistir más sobre los DEBERES que sobre los DERECHOS. Esto debe ser la base de esta Carta.

2. Principios éticos idénticos tanto a nivel personal como a nivel colectivo

3. Más allá de los Derechos Humanos, Responsabilidad con respecto a la Humanidad y la Vida.

O mejor : responsabilidad con respecto a la Biosfera (discutible)

Más que "Deberes" podemos decir la participación, la adhesión, la elección personal de una toma de conciencia.

La responsabilidad engloba el Deber, necesita incluir la Libertad, la Educación para tener valores (justicia, solidaridad) y depende del Espacio geográfico y político. Es un proceso iterativo y lento.

¿Es la Humanidad capaz de asumir su Responsabilidad?

Ejemplo : en India, los hindúes diferencian la responsabilidad con respecto al cosmos y los deberes entre las personas. La responsabilidad necesita un cambio que debe provenir de cada uno y generar un compromiso.

4. Ampliar las referencias de la Responsabilidad

5. Proponer prioridades más que imponer preceptos

6. Un contrato entre un entorno el resto de la sociedad

\*\*\*

Sobre el tema de los principios de ejercicio de las responsabilidades

1. La búsqueda de la paz debe incluir el establecimiento de la "justicia"

Ejemplo : el Tratado de Versalles de 1918

Distensión es Paz, y Equidad es Justicia porque la Paz y la Justicia son "relativas".

\_ o la Búsqueda es el Establecimiento

\_ o la Búsqueda de la Justicia tiene que ser una condición de la Paz ?

"La Paz es posible gracias a la Justicia"

\_ "Paz y Justicia no pueden ser disociadas"

\_ statu quo

2. Para proteger su propia libertad y dignidad, cada uno debe luchar por la libertad y la dignidad de los demás.

Se puede sustituir "luchar" por "contribuir"

\_ y dar vuelta : contribuir a la libertad y a la dignidad de los otros protege mi libertad y mi dignidad (cada uno debe considerar a los demás como interlocutores válidos y olvidar las diferencias = punto 8) (falta la noción de Solidaridad, que garantizaría más el respeto de los demás) o "debemos aceptar que nuestra Libertad y Dignidad tienen el mismo valor que la Libertad y la Dignidad de los demás"

3. En las decisiones y en las necesidades a corto plazo, debemos considerar el largo plazo. Si eso es imposible debemos optar por una actitud de prudencia y de precaución.

\_ o sólo la precaución

\_ "Cada decisión debe verificar su impacto a largo plazo y respetar el principio de precaución"

4. La satisfacción de las necesidades humanas debe ser equilibrada con la preservación del Medio Ambiente" Equilibrada y entonces subordinada.

"Vitales" es "humanos" o "fundamentales"

\_ " La satisfacción de las necesidades humanas fundamentales debe ser equilibrada con la preservación del Medio Ambiente"

5. La búsqueda de la prosperidad económica debe incluir la preocupación del reparto equitativo de la Riqueza. Los mecanismos del mercado deben ser regulados en favor del bienestar y del desarrollo de todos los humanos.

Pero tenemos que "crear" antes de "repartir".

La prosperidad y el bienestar pasan por el acceso de todos a la educación y a la iniciativa económica y cívica y por la atención para los más pobres.

¿Reparto de las riquezas o reparto de las oportunidades ?

Cada estrategia de desarrollo debe incluir el "reparto". Pero ¿cuál ? al servicio del bienestar o de la solidaridad.

a) el desarrollo humano pasa por la igualdad de las oportunidades y la solidaridad.

Los mecanismos del mercado plantean problemas y la regulación también.

b) los mecanismos de los intercambios deben estar al servicio del bienestar económico y cultural de todos los humanos.

6. El desarrollo material, las investigaciones y las innovaciones deben servir para el desarrollo humano y la preservación del planeta.

7. En la búsqueda de Unidad para hacer frente a los retos futuros, hay que preservar el potencial de renovación y de innovación de la diversidad cultural.

Tradición y modernidad

Local y global

La búsqueda de unidad para hacer frente a los retos por venir no debe olvidar la diversidad y la creatividad de las culturas locales

Lo que falta...

Educación, solidaridad frente a la guerra

Reducción de la pobreza y preocupación por los más desfavorecidos

Acceso a los recursos vitales para todos

Reforma del sistema financiero

El respeto como valor fundamental

Favorecer la creación

□

La base de la cultura debe ser el esfuerzo, la creatividad y la transparencia